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FECHA: Noviembre 16 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Pariente lejano la ató y asesinó” 

 
“Debe Martin Esparza rendir cuentas: PRI” 

 “Ediles del PAN piden aumentar seguridad” 

 “Reconstrucción: 950 mdp” 

 
“Es preciso modificar 4 Atlas de Riesgo: PC” 

 
¡Alto al cólera! 

 
“No circula fines de semana” 

 
“836 MDP PARA CARRETERAS” 

 
“Atender daños costara 950 mdp, dice SOPOT” 

 
“Sedesol: se pondrá orden en programas” 

 
“Fallan delegados ante inseguridad” 

 “Diputados se asignan 5 mil millones de pesos; el reparto será discrecional” 

 
“Tarea del Congreso, acotar a las mineras extranjeras” 

I N S T I T U C I O N A L 

Partidos Políticos-Milenio-Critica PRI formación de partido de Esparza (Redacción, pagina 11) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-Critica PRI formación de partido de Esparza: El representante del Partido Revolucionario Institucional ante 

el Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, Roberto Rico Ruiz, señaló al dirigente del Sindicato 

Mexicano de Electricistas (SME), Martín Esparza Flores, a quien recomendó que antes de querer conformar a la 
Organización Política del Pueblo y los Trabaja-dores (OPT) como partido político, debería de tener en cuenta una serie de 

consideraciones que sus propios agremiados califican como un líder corrupto con falta de ética sindical y política. Ante el 
anuncio de que el do-mingo próximo la OPT celebrará su asamblea estatal constitutiva en Pachuca, como parte del 

proceso para que el Instituto Federal Electoral lo reconozca como una fuerza política, Rico Ruiz recordó que Esparza 
Flores buscó ser diputado federal sólo para obtener fuero y protegerse de las denuncias penales inter-puestas por 

afiliados al SME ante la Procuraduría General de la República. "El propio Martín Esparza Flores confirmó que existen 

órdenes de aprehensión en su contra por el delito de fraude y robo. Militantes del Partido del Trabajo lo denunciaron de 
ocupar una candidatura a diputado federal plurinominal que le pertenecía a la militancia de dicho partido, gracias al 

amiguismo con Andrés Manuel López Obrador y como parte de los favores recibidos", enfatizó. Aseguró que en 2011, el 
líder trató junto con Eduardo Bobadilla Zarza y Amalia Vargas Ríos, Secretario del Trabajo y Apoderada del SME, 

respectivamente, cobrar con documentación falsa 21.5 millones de pesos de acuerdo con fuentes de BANSEFI; misma 

entidad financiera que denunció los hechos. (Redacción, pagina 11) 
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Criterio-Martin Esparza debe rendir cuentas: PRI (Redacción, pagina 05) 

Crónica-Corrupción define historia de Martin Esparza; arremete Rico (Alberto Quintana, pagina 04) 
Uno más Uno-Martin Esparza, sin calidad moral: Rico (Juan Ricardo Montoya, pagina 04) 

El Sol de Hidalgo-Martin ESPARZA, con cuentas PENDIENTES (Redacción, pagina 14A) 
Síntesis-Rico critica planes de electricistas (Jaime Arenalde, pagina 04) 

Milenio-Alcaldes panistas piden estrategia en seguridad: Los presidentes municipales de la Asociación Nacional 

de Alcaldes (ANAC) solicitaron una estrategia de seguridad por parte de los gobiernos estatales y el federal para que 
tanto los ciudadanos como las autoridades de los municipios vivan con mayor tranquilidad y no se encuentren a merced 

del crimen. Eduardo Rivera Pérez, edil de la ciudad de Puebla y presidente del ANAC, criticó la falta de operativos y de 
vigilancia en los diferentes puntos del país para proteger a la población en general. Dijo que por ello buscan una 

audiencia con el presidente de la República, Enrique Pela Nieto o con el Secretario de Gobernación Miguel Osorio Chong, 

con el objetivo de darles a conocer las necesidades en materia pública de cada ayuntamiento. Refirió que no existe la 
coordinación que había en gobiernos anteriores en operativos para prevenir el crimen, lo cual desde su perspectiva es 

trascendental para no perder el terreno ganado en contra de la delincuencia. Al concluir los trabajos de la asamblea de la 
ANAC en la ciudad de Tulancingo de Bravo, Hidalgo, Rivera Pérez dijo que este es el sentir de los 552 alcaldes de 

extracción panista que actualmente gobiernan en el país, lo cual fue reafirmado durante esta última reunión mensual. 

Pues refieren que los casos de ediles asesinados en la ciudad de Michoacán y la situación de Matamoros, en Tamaulipas, 
durante este año, son claro ejemplo de que en materia de seguridad hacen falta estrategias para proteger la 

vulnerabilidad de los representantes de la autoridad de cada municipio. A pregunta expresa, desacreditaron la estrategia 
de formar un mando único de seguridad, ya que desde su perspectiva, no resolvería de fondo la problemática por la que 

actualmente está pasando el país y cada municipio por los pocos recursos que se les asignan. Asimismo se mostraron a 
favor de que se apruebe la reforma que permita la reelección de alcaldes que cumplieron con eficacia su función durante 

su primer periodo, pues consideran que el tiempo de una administración municipal es muy corto para realizar obras de 

importancia. Refieren que en muchas entidades el periodo de gobierno continúa siendo de 3 años, por lo cual consideran 
que cuando la administración se  realice de forma eficiente, hay garantías de que la situación de cada circunscripción 

mejore con continuidad. Por lo que de esta forma solicitan un diálogo abierto con el gobierno federal, que lleva apenas 
un año y que consideran el tiempo suficiente para el seguimiento puntual de una estrategia de seguridad que vele por 

todos los sectores de la población. Por su parte el edil anfitrión y Secretario de la ANAC, Julio Soto Márquez, denotó 

beneplácito por el evento que congrega a alcaldes de diversos municipios y entidades del país como son: Puebla, Mérida, 
San Pedro Garza García, Irapuato entre muchos más. En el marco de estos trabajos, fue  presentado el informe de la 

ANAC, correspondiente al periodo octubre-noviembre, pero también se establecieron  mesas de trabajo en las que 
compartieron  experiencias exitosas en el rubro de administración Pública municipal. Por parte del gobierno 

tulancinguense se abordó lo relativo a movilidad urbana y planeación; temas en los que el Presidente Julio Soto ha 

centrado la transformación de Tulancingo aplicando con mayor eficacia los recursos financieros que los gobiernos federal 
y estatal transfieren para el desarrollo. (Horacio Rodrigo, pagina 08) 

Criterio-Elegirá PAN estatal a seis consejeros para sucesión de Madero: Alejandro Moreno Abud, presidente del 
PAN en Hidalgo, confirmó que luego de la renovación de los consejos municipales y estatales, el partido elegirá a los seis 

consejeros hidalguenses que participarán en el congreso nacional en el que se designará al sucesor de Gustavo Madero. 

En próximos días, el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) albiazul emitirá la convocatoria, adelantó el dirigente. “De ahí ésta 
bajará a los comités estatales y a los municipios, a fin de que se determinen los candidatos y se elija a los seis consejeros 

nacionales”. Debido a la modificación de los estatutos panistas, la asamblea nacional no podrá elegir más de 50 por 
ciento de consejeros, con lo que se garantiza que en el caso de Hidalgo los consejeros nacionales sean designados en la 

entidad. Esta será la primera ocasión en que la militancia podrá elegir de manera directa a su dirigente nacional, “en lo 

que será un proceso de mayor participación democrática, como nos gusta a los panistas”, aseguró el directivo estatal. 
Moreno confió en que la transparencia de este proceso unifique al panismo nacional, más cuando el revolucionario 

institucional “viene demostrando en sólo un año que no sabe gobernar”, criticó. El líder albiazul señaló que en el caso de 
la entidad, el gobierno federal tricolor no ha cumplido con proyectos vitales como la refinería Bicentenario. Recordó que 

ésta fue propuesta y asignada a Hidalgo durante el mandato de Felipe Calderón. “Ahora pretenden incumplir, pese a que 
fue un compromiso que Enrique Peña firmó ante notario, eso demuestra que Peña miente”. (Emmanuel Rincón, 

pagina 08) 
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El Independiente-Necesario, esquema integral de rendición de cuentas: MC: La transparencia es ejercicio 

fundamental en la democracia con tal de garantizar rendición de cuentas de autoridades, manifestó la coordinadora 

estatal de Movimiento Ciudadano, María Cruz García Sánchez. Al recalcar la importancia del acceso a la información 
gubernamental, aseveró que los ciudadanos tienen derecho a saber qué hace la autoridad con los recursos que son 

producto de impuestos. De ahí la importancia de generar esquema integral de rendición de cuentas, con el objetivo de 
informar a la sociedad y recobrar su confianza. De acuerdo con estadísticas del año pasado, México obtuvo 34 de 100 

puntos del índice de percepción de la corrupción, lo cual significa que aún queda mucho por hacer en transparencia. El 

Instituto estatal de Acceso a la Información Pública Gubernamental (IAIPGH) evaluó los portales de Internet de los 84 
ayuntamientos: el resultado fue que al menos 19 aparecen con nula calificación. El informe detalla que 62 municipios 

registran efectividad inferior al 50 por ciento, entre estos Atitalaquia, Chilcuautla, Epazoyucan, Mineral del Chico y 
Tepetitlán, con 0.35 por ciento. El consejo general acordó metodología y criterios específicos con modelos matemáticos 

que brinden certeza y equidad en el citado ejercicio, respecto a instrumentos de transparencia. (Redacción, pagina 

04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Inicia en Hidalgo Recaudación Electrónica Teletón 2013: En las instalaciones del Centro de 

Rehabilitación Infantil Teletón (CRIT) Hidalgo, Lupita Romero de Olvera puso en marcha las actividades de la 

Recaudación Electrónica Teletón 2013, este año los donatarios podrán hacerlo desde una terminal electrónica que 
portarán los voluntarios de este programa. La presidenta del Patronato del Sistema DIF estatal, dijo que con el lema 

“Gente extraordinaria”, inician las actividades del Teletón este año. Agregó que “las niñas y niños a quienes se entregará 
lo aportado a través de la recaudación electrónica de Teletón contribuirán a que seamos mejores seres humanos; nos 

enseñarán a añadir calidad humana en nuestras vidas; y darán un ejemplo a seguir pues, en cada uno de ellos habita la 
confianza de creer que cada día nos brinda la oportunidad de ver un nuevo sol”. Acompañada de Agustín Lagunas 

Oseguera, director general del CRIT, Lupita Romero de Olvera, extendió la invitación a la población para sumarse al 

boteo electrónico, porque “en quien da y recibe, existe la oportunidad de transformarse en gente extraordinaria”. Existen 
10 millones de mexicanos con discapacidad, dijo que Teletón ha construido el mejor sistema de rehabilitación infantil del 

mundo, “en breve Querétaro contará con el Hospital Infantil Teletón de Oncología, el más completo de México, y que 
promete ser uno de los tres más importantes del mundo para tratar el cáncer infantil de manera integral y especializada”. 

Agradeció la participación de más de 18 millones de mexicanos que anualmente apoyan para transformar la realidad de 

quienes padecen algún tipo de discapacidad, cáncer o autismo para la creación de una sociedad más incluyente y menos 
asimétrica. La meta de recaudación de Teletón 2013 es 472 millones 556 mil 150 pesos más un peso, informó Belém 

Iraní Téllez Gómez, quien se desempeña como promotora junior de recaudación electrónica Teletón. Habló de la 
importancia de la colecta y el trabajo de Teletón, que a lo largo de 16 años ha cambiado la vida de miles de niños y 

jóvenes con discapacidad, autismo o cáncer; con estas acciones Teletón y quienes contribuyen con sus donativos 
rehabilitan cuerpos, esperanza, fe y corazones. Los donativos de la sociedad mexicana, contribuyeron en la construcción 

de 21 Centros de Rehabilitación Infantil Teletón en todo el país, un Centro de Autismo, la Universidad Teletón y 

próximamente el hospital oncológico. La modalidad de recaudación electrónica, contempla la donación a partir de los 500 
pesos a través de terminales con tarjetas de débito o crédito, quienes realicen su aportación de esta manera, recibirán un 

reloj conmemorativo, además de que si así lo requieren, podrán obtener un recibo deducible de impuestos. (Alejando 
Reyes, pagina 10) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

“No se genero información” 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Crónica-Balcón Político… 

Privilegios de Carlos Herrera, en el IEEH. 

Su prestigio profesional, su reputación social y su desahogo económico, harían creer que no tiene necesidad alguna de 

hacer lo que hace, pero su voracidad le gana y entonces comete errores que ya notan y critican sus propios compañeros 
de trabajo. La ausencia de un titular formal en la Coordinación Jurídica del Instituto Estatal Electoral (IEEH) y su 

labor como contador del mismo organismo le han permitido al contador público Carlos Francisco Herrera Arriaga manejar 
casi a su antojo el presupuesto del organismo, siempre en beneficio propio y en perjuicio de sus compañeros de labor. 

Acaso su desempeño no fue señalado entonces por diversas razones, pero el colmo lo vieron cuando fue elegido 

consejero ciudadano del propio IEEH, lo que le permite esa dualidad de moverse entre esas dos esferas otorgándose 
privilegios personales. Así, pretendió presentar como "su propuesta" a la que indudablemente será la nueva coordinadora 

jurídica, Laura Romero, una vez que se realice el procedimiento para ese fin. Más allá de intentar manipular a quien 
coordinará el manejo de los dineros en el organismo electoral, Carlos Herrera ha decidido aprovechar el remate o 

licitación del parque vehicular que el órgano electoral ha adquirido en por lo menos 12 años. Por lo pronto, de los cerca 

de 141 vehículos que se rematarán, ha escogido cinco para integrarlos a su parque vehicular personal. Pero no sólo eso, 
ha decidido llevar a su garaje la camioneta que hasta hace unas semanas estaba a disposición del consejero presidente 

del IEEH, en este caso Mario Pfeiffer Islas, quien viaja ahora en vehículo nuevo, como lo hacen los otros seis consejeros 
electorales y los coordinadores de área del IEEH. La representación del PAN en el IEEH ha notado una irregularidad: los 

autos marca Chevrolet, adquiridos hace unas semanas al parecer en una agencia de Celaya. Guanajuato, lucen en la 
parte posterior el logotipo de Argenta, que se dedica a vender autos de otra marca, lo que ha llamado la atención de los 

consejeros. Es de esperarse que una vez nombrada la coordinadora administrativa, este tipo de irregularidades se 

terminen. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que ayer al que le fue mal fue a Percy Espinosa, líder del sindicato de trabajadores del municipio de 
Pachuca, quien convocó a un evento de protesta en el Parque Hidalgo para marchar sobre Avenida Madero, lo que 

desató la ira de automovilistas que en pleno viernes por la tarde y de puente tuvieron que esperar a que avanzara el 

contingente de agremiados, lo que desató un par de discusiones. 

:Que ayer durante la visita de alcaldes panistas a Tulancingo, quienes hicieron berrinche fueron los regidores de 
Acción Nacional, quienes desconocieron a su líder de fracción edilicia, Andrés Sevilla, supuestamente por estar 

estrechamente ligado al ex diputado local, Damián Sosa y en su lugar eligieron a Rogaciano Elizondo como su nuevo 

representante ante el cabildo. 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Función Sabatina… 

LA ESTELAR 

ROBERTO RICO VS MARTÍN ESPARZA 

La pelea de esta semana es entre dos desconocidos entre sí, pero no ajenos a las grillerías políticas a las que nos tienen 

acostumbrados. En una esquina, el priista Roberto Rico se quedó con el ojo cuadrado cuando se enteró que el 
electricista, líder del SME, Martín Esparza, quiere formar su propio partido político, junto a sus trabajadores, campesinos 

y obreros, por lo que se le fue encima argumentando que primero debería quitarse la mala fama que tiene entre sus 

agremiados, quienes lo tachan de corrupto, con falta de ética sindical y política antes de querer formar un partido 
político... y de izquierda. 

ÚLTIMO ROUND 

Luego de que cada quien quiere formar su partido político, les dejamos varias opciones para que aprovechen y hagan 
negocio. 

Partido Comerciantes Desplazados 

Los comerciantes ilegales podrían crear su propio partido para elevar los productos chinos y piratas a rango 
constitucional. 

Profesores Disidentes Iletrados 

Los maestros de la CNTE podrían hacer su partido político para generar mejores condiciones educativas... para ellos. 

Partido de Alcaldes Reprimidos 

Los ediles a quienes no les van a dar apoyo para aguinados podrían hacer su partido político, sólo por molestar. 

¡AGUAS CON EL RADAR! 

Sobre advertencia, no hay engaño. Y así lo está haciendo saber el alcalde de Pachuca, Eleazar García, quien poco a poco 
está consumando su proyecto de poner otra vez en marcha el Radar, aunque bajo otro esquema, así que aproveche 

estos últimos días de libertad vehicular. 

(Redacción, pagina 03) 

Independiente-El Socavón: 

 
Si seguimos así, en unos años tendrán que declararse desiertas elecciones de alcaldes. 

 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Atender con prontitud y eficacia las afectaciones que dejaron a su paso por el territorio estatal fenómenos climatológicos 
recientes es una de las tareas elementales de la SOPOT y en tal sentido sólo espera los recursos federales que habrán de 

llegar en cuanto el gobierno estatal ponga la parte que le corresponde. Sin embargo, la dependencia mantiene varias 
acciones a fin de no dejar incomunicadas a las localidades que sufrieron daños con las tormentas. Rehabilitar costará un 

promedio de 950 mdp. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Ricardo Crespo: Mantiene presencia constante el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional entre 

los sectores que integran a este instituto en todas las regiones, además para el líder tricolor es importante consolidar esa 

imagen entre la militancia y los simpatizantes, por ello Crespo Arroyo encabeza y organiza diversas actividades que a su 
vez motivan el deporte y la activación física entre la población en general.  

Abajo-Alejandro Moreno: En la otra cara de la moneda reaparece Moreno Abud al frente del PAN, cuyas declaraciones 

se limitan a la crítica sin construcción sobre lo que hacen o dejan de hacer sus antagonistas, principalmente los del PRI, 
en temas donde su propio organismo político poco ha realizado en beneficio de la sociedad como el aeropuerto o la 

refinería; olvida que algunos de estos asuntos fueron promesas de sus correligionarios. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ROTACIÓN  

Como los grillitos lo anunciaron hace varias semanas a través de este mismo espacio, la rotación de jefes 
de prensa en el organigrama estatal sigue su curso. Ahora la titular de Comunicación Social de la 

Secretaría de Educación Pública en Hidalgo (SEPII) será Mónica Núñez y Mary del Villar, quien deja el 

cargo, será designada en otra dependencia. Salud y Planeación, anuncian los enterados, serán las próximas áreas 
en cuestión, a renovarse.  

ARENOSOS 

Los subsecretarios de Planeación, Ignacio lbargüengoitia y David Hernández no desperdician la 
oportunidad de hacerse promoción a como dé lugar. Resulta que ambos funcionarios promocionan por 

separado sus actividades, además de filtrar a la prensa y formalmente escenificar una carrera que aún no 
se sabe donde terminará. Las preguntas en este caso son: ¿tendrán autorización para hacer esta proyección de ellos 

mismos? ¿Cómo puede ser más promocionada la imagen de dos subsecretarios que la de toda la dependencia a la que 

pertenecen y donde se supone existe un titular?  

FERIA  

Una vez que fue confirmada la noticia de que la feria de Pachuca cambiará de sede, propietarios de tierras 

en municipios como Zapotlán y Zempoala ya levantaron la mano para ofrecer espacios para la edificación 
del nuevo proyecto. Los detalles de la nueva sede aún no se conocen a plenitud, pero las autoridades 

estatales quieren mantener mucha cautela al respecto, ya que es inminente la inflación en el precio del 
metro cuadrado tan sólo por la sospecha de que existe el interés en esas zonas.  

 (Redacción, página 02) 
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P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Sedesol: se pondrá orden en programas: La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) tiene listo un 
plan para ordenar y ejercer control sobre el destino de los recursos para programas sociales en los tres niveles de 

gobierno, ya que de acuerdo coi su titular, Rosario Robles Berlanga, actualmente algunas familias cuentan con muchos 
apoyos y otras, que también lo necesitan, no tienen ninguno. En entrevista para EL UNIVERSAL, Robles Berlanga asegura 

que con la creación del Registro Único de Programas Sociales -que se presentará en los próximos días— se integrarán los 

padrones federales y estatales. Además, se buscará evitar duplicidades y obtener mejores resultados en el combate a la 
pobreza. "Tenemos que integrar todos los programas federales y a nivel estatal, porque ahora hay familias que reciben 

muchos recursos y otras que no reciben ninguno, el padrón único y el nuevo registro nos van a permitir que no haya 
duplicidades, debemos tener coordinación entre las dependencias y actuar con base en indicadores", explica. La 

funcionaria dice que con las modificaciones ahora se tendrá un mayor control sobre el gasto que ejercen los municipios y 
estados, ambos tendrán que abrir sus listas de beneficiarios. Sobre la entrada de la Cruzada Nacional contra el Hambre 

(CNCH) en el Distrito Federal, Rosario Robles dice que están listos y que sí la capital del país quiere ejercer recursos del 

Ramo 33, tendrá que firmar un acuerdo con la dependencia federal. Comenta que como jefa de gobierno ella luchó 
porque se incorporara a la capital a este gasto. "La rectoría de los recursos del Ramo 33 la tendrá Sedesol, o sea que sin 

nuestro aval, el DF no los va a poder ejercer", dice. —¿Es un mayor control de los apoyos? —se le pregunta a la 
funcionaría. "Exactamente, es una rectoría de los recursos, ellos [los gobiernos locales] los ejercen, pero ya no va a ser 

en cualquier cosa, va a ser en agua potable, drenaje, electrificación y servicios que nos permitan modificar los 

indicadores de la pobreza", responde la secretaria de Sedesol. Robles Berlanga agrega que se deben coordinar y alinear 
los apoyos en torno a indicadores para conocer cuáles son los que impactan en reducir las carencias de vivienda, 

seguridad social, alimentación, salud y educación en la población. Dice que "antes no se hablaba en función de 
indicadores, ahora todo se trata de indicadores, qué programa nos mueve el indicador y qué programa no nos lo mueve, 

si no se tiene que quitar, tenemos que concentrarnos en los que sí funcionan". Señala que "como nunca antes", ahora 
hay coordinación entre los gobiernos locales y la administración federal. Sobre la integración de un Padrón Único a nivel 

nacional, asegura que es una meta que se concretará en lo que resta del sexenio. "Ahora tenemos que integrar todos los 

programas sociales y buscar que, por lo menos, con el nivel estatal no haya duplicidad". Tampoco descarta que exista 
una reducción de programas que no dan resultados, con base en los datos del Consejo Nacional de Evaluación de la 

Política de Desarrollo Social (Coneval). "Nos hemos dado cuenta que hay programas muy similares y están regados en 
diversas secretarías, entonces, ahora buscamos una ventanilla única, a un fondo que nos permita que haya un impacto; 

porque ahora no lo hay", explica. La Sedesol dio a conocer que con este registro se revisarán programas alimentarios, 

como los que tienen los DIF estatales y municipales. También se trabaja, además de con el Coneval, con Transparencia 
Mexicana, para tener listo este sistema en el cual podrán ser consultados todos los apoyos sociales que existen. 

(Mariana León, primera plana) 

La Jornada- Tarea del Congreso, acotar a las mineras extranjeras: Es responsabilidad del Congreso mexicano 

generar leyes que propicien una mejor operación de las empresas mineras en el territorio nacional, expuso el presidente 

del grupo Amistad México-Canadá, Bernard Trottier. El integrante de la Cámara de los Comunes en Canadá aseguró que 
en su país las mineras respetan el medio ambiente, las tradiciones y la cultura de las poblaciones donde se asientan las 

mineras, y éstas aportan significativas cantidades de recursos –a modo de impuestos– para impulsar la educación, la 
seguridad social y la seguridad pública. En aquel país, indicó el legislador –quien participa en la 19 Reunión 

Interparlamentaria México-Canadá–, cada año las mineras aportan 30 mil millones de dólares por vía de impuestos, 

recursos que se utilizan para la promoción de la educación, el desarrollo de los habitantes y la seguridad. Las compañías 
canadienses y las estadunidenses, pero en este caso las primeras, operan en todo el mundo y siempre se espera que 

cumplan las leyes del país en el que están operando, incluyendo las normas ambientales, laborales y fiscales. Entonces, 
al final del día dependerá del Congreso mexicano saber cuáles son las leyes que van a poner en marcha. La gran 

diferencia. Trottier expuso que, “en primer lugar, con responsabilidad social y corporativa, las compañías deben 

apegarse a lo que aplique en cada jurisdicción (país), a las leyes locales, y todo eso dependerá de las regalías y de los 
regímenes fiscales. Vamos a dar algunos números para que se compare. Las compañías mineras que operan en Canadá 

generan 30 mil millones de dólares en impuestos para los diferentes niveles de gobierno. Esto se utiliza para el sector de 
la salud, educación e infraestructura, entre otros, insistió. Al comentarle que en México las mineras afectan a 

comunidades enteras distribuidas en 30 por ciento del territorio nacional, y son beneficiadas por las endebles 
legislaciones en materia de defensa del patrimonio nacional, el legislador canadiense indicó que esta es una gran 

oportunidad para México y el desarrollo de sus recursos naturales, que incluyen a la minería, para poder generar ingresos 

provenientes de regalías y de impuestos. (Roberto Garduño, primera plana) 
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Excélsior-Diputados se asignan 5 mil millones de pesos; el reparto será discrecional: La Cámara de Diputados 

tiene una partida de cinco mil millones de pesos para que sean distribuidos entre los 500 legisladores. Esta cantidad es 

para obras en sus respectivas comunidades. Sin embargo, el coordinador de cada una de las siete fracciones 
parlamentarias es quien determina cómo se reparte el dinero, según dijo a Excélsior el diputado Víctor Manuel Jorrín 

Lozano, de Movimiento Ciudadano (MC). Los cinco mil millones de pesos están previstos  en el decreto del presupuesto 
para 2014, aprobado el pasado jueves. El legislador detalló que se trata de la misma cantidad que se le asignó a cada 

uno de los diputados hace un año. Diputados se reparten recursos “en privado”. Aunque en teoría a cada diputado 

le tocarán 10 millones de pesos del fondo para obras en sus respectivas comunidades, el coordinador de cada una de las 
siete fracciones parlamentarias en la Cámara de Diputados es quien determina cómo se reparte el dinero. Así lo afirmó el 

diputado Víctor Manuel Jorrín Lozano, de Movimiento Ciudadano (MC), al ofrecer detalles de esta bolsa que, dijo, es de 5 
mil millones de pesos, prevista en el decreto del presupuesto para 2014, aprobado el pasado jueves. En entrevista, el 

legislador detalló que se trata de la misma cantidad que se le asignó a cada uno de los 500 diputados hace un año, con 

recursos del Presupuesto Federal de 2013, con el fin de canalizarlos en pavimentación, infraestructura deportiva y 
actividades culturales. Revela Fernando Zárate fondo de 14 mil mdp sólo para el DF. Los recursos de los 101 

integrantes de la bancada del PRD para obras en sus distritos electorales y municipios se sumaron en una sola bolsa 
destinada particularmente al Distrito Federal, Oaxaca y Guerrero, afirmó el diputado Fernando Zárate Salgado. 

Cuestionado sobre qué manejo tendrán dichas asignaciones que se incluyeron en el presupuesto para 2014, el legislador 
describió: “El PRD generó una bolsa de todo el grupo parlamentario y lo destinó al gobierno del Distrito Federal, que le 

tocaron alrededor de 14 mil millones de pesos; al gobierno de Oaxaca y al gobierno de Guerrero les tocaron otros tantos 

de miles de millones de pesos, pero no fueron bolsas individuales, fue una bolsa de grupo, y todo el grupo decidió apoyar 
a sus gobiernos, además de apoyar a otros municipios en otros estados, no fueron bolsas específicas en el PRD”. 

Perteneciente a las comisiones de Puntos Constitucionales, Justicia y Relaciones Exteriores, y al frente de la 
administración de su grupo parlamentario, Zárate Salgado comentó que, hasta donde tenía conocimiento, en los grupos 

parlamentarios del PRI, PT, Movimiento Ciudadano y el PRD, “concentran sus recursos en los estados que gobiernan, 

pero no quedan a discreción del diputado”. Aureoles prevé justicia contributiva. Con la aprobación del Presupuesto 
de Egresos de la Federación para 2014 se buscará que haya justicia contributiva y distributiva, a través de la canalización 

de la mayoría de los recursos al desarrollo social, que permita reactivar la inversión productiva y el crecimiento 
económico, sostuvo Silvano Aureoles, diputado del Partido de la Revolución Democrática (PRD). En entrevista con Pascal 

Beltrán del Río, para Excélsior Televisión, el legislador aseveró que desde hace 30 años el PIB nacional no ha 
registrado un crecimiento significativo, confió en que a partir del próximo año se termine con el círculo vicioso que no 

permite el avance económico ni la generación de empleos.  “Yo espero que el 2014 sea el parteaguas, el inicio de una 

nueva etapa en donde haya un detonante del crecimiento económico, generemos los empleos que la gente necesita, y 
que el esfuerzo que van a hacer los contribuyentes y el costo que hemos cargado todos, finalmente cristalice en mejores 

beneficios para los mexicanos”. El coordinador de la bancada del PRD en la Cámara de Diputados dijo estar consciente de 
que el país padece un rezago histórico en rubros tan importantes como educación, salud y seguridad, por ello, dijo, el 

compromiso de su partido es atender de manera eficiente estas demandas, y que la ciudadanía vea que sus impuestos 

están bien aplicados. Reiteró que el ejercicio de este presupuesto se debe ver reflejado en mejores condiciones de vida 
para los mexicanos y, por ello, confirmó, “no habrá incrementos salariales a la burocracia alta, no habrá dispendio en 

gasolinas, vehículos, oficinas, y sí vamos a privilegiar el gasto social productivo para generar más crecimiento y 
desarrollo”. El diputado federal subrayó que en la discusión y aprobación del presupuesto 2014 se atendió la urgencia y 

necesidad de establecer previsiones requeridas para superar la situación de emergencia de los afectados por desastres 

naturales.” (Ivonne Melgar, primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 

:Que una de las razones de que se aprobara sin sobresaltos el Presupuesto de Egresos 2014 es que desde la Secretaría 
de Hacienda, que encabeza Luis Videgaray, abrieron la cartera a los diputados. 

Dicen que desde el gobierno federal le entregaron a cada uno un presupuesto de alrededor de 30 millones de pesos, para 
que lo asignara “en lo que quisiera”, proyectos que buscaron los legisladores e iban desde pavimentar una calle o 

construir un centro cultural, hasta la ampliación y construcción de carreteras. 

Esta estrategia funcionó para romper las reticencias de los bejeranistas y pejistas. 

Decían priistas y panistas en el pleno: “todos tienen un precio”. 

:Que la información que presentó el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, a los legisladores de la 
comisión bicameral de Seguridad Nacional dejó satisfechos hasta a los más rijosos. 

La diputada perredista Lizbeth Rosas, considerada una de las “duras” de esa bancada, destacó que en el diagnóstico 

hasta las fotos de los capos les mostraron. 

:Que el senador panista Javier Lozano y Mony de Swaan, ex presidente de la extinta Comisión Federal de 

Telecomunicaciones, mantienen un pleitazo desde hace dos días a través de las redes sociales. 

De Swaan le ha dicho a Lozano que es “el peor senador del país” y éste le responde que es un “bravucón” y lo llama a 

“buscar un buen abogado”. 

El origen de este intercambio está en un llamado que hizo el Senado a la Secretaría de la Función Pública para que 

entregue las conclusiones de la investigación de la denuncia contra De Swaan por posible ejercicio ilícito y uso de 
recursos públicos. 

:Que el PRD tiene un gran reto este domingo. 

Resulta que para tratar de reubicarse respecto a movilizaciones contra la reforma energética, la dirigencia nacional de 
ese partido, encabezada porJesús Zambrano, se puso como meta llenar la Plaza de la Constitución y así superar el 

número de asistentes al mitin que encabezó la semana anterior Andrés Manuel López Obrador. 

Para ello, está moviendo todas sus piezas, a tal grado que obligaron al perredismo del Estado de México a comprometer 

la participación de al menos 40 mil simpatizantes. 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva: 

EL PAN caliente cobró la primera pelea en el partido, que además le salió carita en dinero al dirigente Gustavo 
Madero. La disputa está relacionada con la elección del nuevo presidente panista. El equipo de don Gustavo maneja la 

versión de que Juan Manuel Oliva, ex gobernador de Guanajuato, se refugió en el CEN con el cargo de secretario 
adjunto de Elecciones, con la promesa de apoyar a Madero en sus aspiraciones de reelección. Pero el guanajuatense 

aprovechó el cargo para tejer su propia candidatura. Y, claro, salió de la dirigencia en agosto con duros sombrerazos 

propinados por la secretaria general, Cecilia Romero. El pleito no paró ahí, pues don Juan Manuel pidió una 
indemnización, como sí se tratara de un empleado. Al final, nos dicen en el equipo de Madero, le tuvieron que dar 

algunos cheques con varios ceritos. ¡Entre Maderos y Olivas te veas!  

UNA CAMPAÑA por el uso de las redes sociales lanzó la Secretaría de Educación Pública, a cargo de Emilio Chuayffet. 
La institución envía oficios a las escuelas de educación básica y media superior para que sus directivos pongan al tanto a 

los estudiantes y a los padres de familia de los riesgos que tienen los menores de 18 años en esas plataformas. La 

advertencia vino a raíz de que se han documentado casos de trata de personas y pornografía infantil en los que se ha 
enganchado a las víctimas mediante internet. La sugerencia que ha hecho la SEP es que los alumnos menores de edad 

no tengan cuentas, nos dicen. ¿Será suficiente con eso? 

EN EL SERVICIO de Administración Tributaria, que comanda Aristóteles Núñez Sánchez, tienen los nervios de punta 
por el caso del avión mexicano destruido en Venezuela. La tripulación salió con pasaportes emitidos por la cancillería, con 

datos falsos, pero los aduanales alegan que ellos solamente colocaron los sellos de salida, como un mero trámite. Vaya, 

se sacuden la responsabilidad de una nave que, por decirlo suave, tenía muchas irregularidades. Otro punto que llama la 
atención en este enredo, nos dicen, es el perfil del director general adjunto de Seguridad Aérea de Aeronáutica Civil, 

Miguel Peláez Lira, un personaje que provoca extrañeza en el sector por apenas haber cursado estudios de bachillerato y 
tener a su cargo un área tan sensible y burlada por presuntos criminales.  

GRAN INCOMODIDAD ocasionó entre grupos civiles la designación de María de Lourdes Cásares Espinosa como 

presidenta del Consejo Estatal de Guanajuato para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia Contra las 

Mujeres. Enseguida la calificaron de activista conservadora, por la imagen de la quema de libros de Biología que 
encabezó durante octubre de 2009 en la Plaza Principal de León. La recuerdan arrojando un ejemplar a la hoguera como 

repudio a las enseñanzas de los aparatos reproductivos. Organismos civiles en esa entidad temen una embestida del 
gobierno panista contra los derechos de las mujeres, nos dicen.  

LOS PERREDISTAS están a una semana de revisar sus estatutos y El señor de fas ligas, René Bejarano, sigue 

empujando la carreta para que el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas explore la posibilidad de volver a tomar las riendas 

del PRD. Ambos personajes se reunieron, una vez más, el miércoles, para conversar sobre el futuro del perredismo, nos 
dicen. Lo que parece ser un hecho es que don Cuauhtémoc se quiere dar una vuelta al congreso que tendrá lugar en 

Oaxtepec, para medir el aceite a las ruedas de la carreta. Si ocurre, será el retorno a este tipo de asambleas, a las que 
dejó de asistir en 2004, justo cuando la dirigencia de Leonel Godoy hacía una purga por los videoescándalos 

protagonizados por Bejarano. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

COMO SI EL PAN no estuviera lo suficientemente calientito con tanto pleito interno, el coordinador panista en el Senado, 
Jorge Luis Preciado, le puso más levadura a la masa.  

AL REFERIRSE al dominio que ejerce el crimen organizado sobre el sector de la minería en México, el colimense aseguró 

que se trata de un mal que viene de tiempo atrás, específicamente, desde —igulp!— el sexenio del panista Felipe 

Calderón.  

EL LEGISLADOR incluso citó como ejemplo un caso ocurrido en Manzanillo, en el que la PGR tuvo que bloquear los 
permisos de exportación de hierro a empresas que fueron señaladas por supuestos vínculos con el narcotráfico.  
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LO QUE DEJÓ bien claro Preciado es que sí le sabe al tema de la minería.  

Y ES QUE demostró que no necesita rascarle demasiado para extraer ¡tremendos fierrazos!  

AHORA que la senadora panista Gabriela Cuevas le está poniendo la lupa a la lista de 16 mexicanos nombrados como 

embajadores o cónsules, cuya ratificación —por cierto— está congelada, hay quienes le recomiendan poner especial 
atención al pasar por la letra "B".  

EN ESA PARTE del listado encontrará el nombre de Fernando Baeza, propuesto como nuevo embajador de México en 

Costa Rica.  

LO QUE llama la atención es que el ex gobernador de Chihuahua es célebre entre los "ticos" por haberse dedicado a 

sembrar piñas en un rancho de su propiedad en esa nación.  

NO VAYA a ser que, en vez de enviar a un representante de los mexicanos, llegue el administrador del rancho de un 

mexicano. Hay que decirlo porque en esto no hay de piña. 

EL CETEMISTA Carlos Aceves del Olmo tuvo una furiosa reacción ante las críticas de otros jerarcas de la gerontocracia 
sindical por haber dejado pasar en la Cámara de Diputados una reforma fiscal que, desde su punto de vista, afecta a los 

trabajadores.  

CUENTAN que el legislador y también secretario general sustituto de la CTM buscó al dirigente del sindicato ferrocarrilero, 

Víctor Flores, para pedirle su apoyo en la búsqueda de la presidencia del Congreso del Trabajo, posición que el 
sempiterno líder de los trabajadores ferroviarios ha ocupado varias veces.  

SEGÚN ESTO, Aceves trae fija la idea de que, estando al frente de ese organismo cúpula del sindicalismo nacional, ya 
nadie le reclamaría lo que hiciera o dejara de hacer como legislador.  

¡FALTABA más, sobraba menos!  

UN ENCUENTRO singular ocurrió durante la XIX Reunión Interparlamentaria México-Canadá realizada en la Ciudad de 
México.  

ESTUVIERON juntos y al frente de las delegaciones los dos líderes congresistas más jóvenes del mundo.  

SE TRATA del presidente de la Cámara de Diputados de México, el panista Ricardo Anaya, y el speaker de la House of 
Commons de Canadá, el conservador Andrew Sheer, ambos de 34 años de edad.  

LLAMA la atención el hecho dado que, de acuerdo con datos de la OCDE, el promedio de edad de los líderes 
parlamentarios de los países miembros es de 58 años.  

PASO a la juventud, pues. 

(Redacción, página 10) 

 


